

Eau potable à Borana après la sécheresse

Situation

Une grande partie de l'Éthiopie a été frappée par une période de sécheresse de 2016 jusqu'au milieu de 2017. La région de Borana, où la population vit principalement de l'élevage, fait partie des territoires les plus affectés. Bien qu'elle ait une grande expérience dans la gestion des périodes de sécheresse, cette population est désormais tributaire de l'aide d'urgence depuis fin 2016, la sécheresse de l'automne 2016 ayant mis les forces de nombreuses personnes à rude épreuve. L'EPER est active depuis plusieurs années dans cette région et a également soutenu des mesures d'aide d'urgence dans d'autres districts de Borana dans le passé. Depuis 2014, l'EPER s'engage pour la protection et l'amélioration des pâturages, et encourage les familles d'éleveurs à s'assurer des sources de revenus supplémentaires à travers différentes mesures ciblées.

L'EPER accorde une grande importance à la coordination avec les autres œuvres d'entraide actives dans la région. Après d'intenses discussions avec les différents acteurs présents dans la région, l'EPER a décidé de soutenir le projet de son organisation partenaire « Gayo ». L'objectif principal de cette dernière est l'amélioration de l'accès à l'eau pour les familles vivant dans les villages sélectionnés. En permettant aux habitants de la région de Borana d'avoir accès à l'eau même en période de sécheresse, le projet peut améliorer leurs conditions de vie de manière durable.

Objectifs

Une grande partie de l'Éthiopie a été frappée par une période de sécheresse de 2016 jusqu'à mi-2017. La région de Borana, dont la population vit principalement de l'éle-



ÉTHIOPIE

Priorité EPER: Développement des communautés rurales



99 390 750

Population (2015)

1 104 300

Superficie km²



vage, fait partie des territoires les plus affectés. Bien qu'elle ait une grande expérience dans la gestion des périodes de sécheresse, cette population est désormais tributaire de l'aide d'urgence depuis fin 2016, la sécheresse de l'automne 2016 ayant mis les forces de nombreuses personnes à rude épreuve. L'EPER est active depuis plusieurs années dans cette région et a également soutenu des mesures d'aide d'urgence dans d'autres districts de Borana dans le passé. Depuis 2014, l'EPER s'engage pour la protection et l'amélioration des pâturages, et encourage les familles d'éleveurs à s'assurer des sources de revenus supplémentaires à travers différentes mesures ciblées. L'EPER accorde une grande importance à la coordination avec les autres œuvres d'entraide actives dans la région. Après d'intenses discussions avec les différents acteurs présents dans la région, l'EPER a décidé de soutenir le projet de son organisation partenaire «Gayo». L'objectif principal de celui-ci est l'amélioration de l'accès à l'eau pour les familles vivant dans les villages sélectionnés. En permettant aux habitants de la région de Borana d'avoir accès à l'eau même en période de sécheresse, nous pouvons améliorer leurs conditions de vie de manière durable.

- 1200 familles participent à des travaux communautaires et reçoivent en échange une indemnisation financière. Grâce à ces revenus, les familles participantes peuvent acheter des aliments et d'autres biens de première nécessité durant deux mois. Par ailleurs, 240 mères célibataires ainsi que des familles vulnérables reçoivent le même montant sans fournir de travail.
- La station d'approvisionnement en eau de Sabba-masgerdo dans le district est remise en état: 13 320 personnes et 72 000 animaux (bœufs, moutons) ont ainsi accès à de l'eau potable.
- Deux réservoirs d'eau de 20 000 mètres cubes chacun sont remis en état, c'est-à-dire nettoyés et agrandis, permettant de la sorte à quelque 10 000 personnes et 49 000 animaux d'avoir accès à l'eau.
- Des réservoirs d'eau sont installés dans 15 écoles, facilitant ainsi l'accès à l'eau de 4290 écoliers.
- Des mesures destinées à sensibiliser la population et à améliorer ses connaissances en matière d'eau propre et d'hygiène sont mises en œuvre.

Bénéficiaires

Le groupe cible du projet est les familles vivant dans les districts de Yabello et Elewoye dans la région de Borana, durement frappée par la sécheresse en 2016/17. Les bénéficiaires ont été sélectionnés avec soin. En font notamment partie les familles les plus affectées par la sécheresse, les familles qui ne reçoivent pas d'autre soutien, ainsi que les mères célibataires. La volonté de s'engager activement pour les objectifs du projet et pour l'amélioration des conditions de vie dans les communautés villageoises, de se responsabiliser pour les installations, ainsi que de transmettre les connaissances acquises font partie des conditions requises pour bénéficier du projet.

Au total, 34 926 personnes bénéficient de ce projet et 121 000 animaux qui auront plus facilement accès à l'eau. Les groupements locaux font partie des groupes cibles: les membres de comités de femmes, de comités scolaires et de comités de l'eau sont sensibilisés et suivent des formations pour mieux gérer leurs tâches. Par ailleurs, ils ont activement participé à la planification du projet et ont ainsi été coresponsables de la réalisation des objectifs fixés et de la mise en œuvre des activités prévues.

Activités

Les bénéficiaires du projet participent à la mise en œuvre des mesures. Dans le cadre de la partie de projet «Cash for Work», qui s'étend sur deux mois, ils travaillent activement à la remise en état du système d'approvisionnement en eau de Saaba masgerdo, notamment en creusant des tranchées sur une longueur totale de 15 kilomètres pour la pose de conduites d'eau. Par ailleurs, les bénéficiaires prennent part à des travaux visant à freiner l'érosion des pâturages et à améliorer la fertilité des sols.

Outre la mise en place de conduites d'eau, l'installation de points d'eau dans cinq villages, la construction de 15 abreuvoirs pour le gros bétail et les moutons, la formation de base et continue des membres du comité local de gestion de l'eau font partie des mesures liées au développement de l'approvisionnement en eau de Saaba masgerdo.

Un réservoir d'eau d'une capacité de 10 m³ sera installé dans chacun des 15 établissements scolaires sélectionnés. Au début, ces réservoirs seront remplis avec de l'eau acheminée par des camions; par la suite, des conduites seront installées sur le toit des écoles. En cas de précipitations, l'eau de pluie sera récupérée et conduite dans les réservoirs. Le projet met également l'accent sur le renforcement des comités locaux, aussi bien dans les communautés villageoises que dans les écoles, afin que les installations permettant un meilleur accès à l'eau puissent être entretenues de manière autonome et que la qualité de l'eau potable puisse être garantie.

Organisation partenaire

Gayo – Pastoral Development Initiative (GPDI)

Avancement du projet

Ce projet complète les activités de l'EPER liées à l'amélioration des conditions de vie des familles d'éleveurs nomades à Borana. L'EPER compte avec la présence d'un collaborateur local à Borana. Cela lui permet de soutenir et de suivre le travail de «Gayo», son organisation partenaire, non seulement depuis son bureau de coordination à Addis Abeba mais également sur place. Une bonne coordination et une collaboration étroite avec les autorités locales, les autres œuvres d'entraide et les organisations locales sont essentielles.

Pays

Éthiopie, Etat fédéral d'Oromia, région de Borana, districts de Yabello et de Elewoye

Budget 2018

CHF 150 000

N° de projet EPER: 706 391

Partenaires financiers

Chaîne du Bonheur

Chargé du projet

Karl Heuberger

Contact

EPER (Entraide Protestante Suisse)
Département Communication
Chemin de Bérée 4A
Case postale 536
1001 Lausanne
Tél. +41 21 613 40 70
Fax +41 21 617 26 26
info@eper.ch
www.eper.ch
Dons : CCP 10-1390-5